



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Martes 28 de Octubre de 2003

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

#### **Canal : 2**

Programa: Primera Hora

Conduce: Alberto Mora

Invitado: Víctor Andrés Maldonado (Comunidad Económica Europea)

Tema: Reunión del Grupo Consultivo

El señor Maldonado dijo que les preocupa como cooperantes la necesidad de que todos los países y en particular Nicaragua, exista un respeto e independencia de justicia y un respeto al estado de derecho, que es un elemento fundamental para que exista una democracia real y la gente pueda disfrutar sus beneficios, también es necesario que las instituciones respeten al Estado de Derecho, que por lo tanto sean independientes y no estén sometidas a luchas partidarias.

Asimismo manifestó que han pasado de trabajar de una cooperación que lleva enfoques de proyectos, es decir realizar proyectos independientes para mejorar situaciones específicas, por lo que apoyan directamente el Presupuesto del Gobierno, porque tienen confianza en este Gobierno. Además aprobarán una reducción de la deuda del Fondo de Desarrollo Agrícola (FIDA) que tiene Nicaragua por siete millones y medio, por lo que asumirán esa deuda, y es un elemento adicional que permitirá a Nicaragua reducir nuevamente y dedicar esos fondos a las mejoras sociales o de otros aspectos y sectores de los cuales está necesitando el país.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

#### **Emisora: 15 de Septiembre**

Programa: Análisis y Comentarios

Conduce: Adolfo Jarquín Ortel

Invitado: Francisco Aguirre Sacasa

Tema: Varios

El señor Aguirre dijo ser profundamente nacionalista y considera que se debe respetar a la soberanía de nuestro país, por lo que exige a los países, aún aquellos que donan dinero, respeto para nuestra idiosincrasia y cultural, porque en el fondo nosotros somos los que debemos de regir los destinos de Nicaragua, y no los extranjeros.

En relación a las disculpas a los donantes por parte del Presidente Bolaños, Aguirre refirió que si efectivamente se dio, no tenía porque haberse dado, ya que es falso, que ellos utilizaron de una manera transparente y eficaz la ayuda que recibieron de parte de los donantes internacionales y no solamente lo dice él, sino cualquier persona que puede entrar a la página web del BM, BID, Agencia Sueca de Ayuda, Agencia Canadiense de Ayuda Internacional, BCIE, en cualquiera de estas instituciones que maneja una política de transparencia y de divulgación de información y constatar que Nicaragua utilizó eficazmente y de manera transparente la ayuda que recibió.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 2 -

### Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Sorpresivo de las Nueve

Conduce: Roy Flores

Invitado: Noel Ramírez

Tema: Varios

Noel Ramírez dijo que cuando ellos estaban en el Gobierno y organizaban Grupos Consultivos, el Presidente de la República, Arnoldo Alemán, siempre estaba preocupado de asegurarse de no sólo asistiera el Gobierno, la Sociedad Civil, sino también los partidos políticos que son los que al final determinan en la Asamblea Nacional que tipo de proyecto, ley o iniciativa se aprobará para impulsar el desarrollo económico y social de Nicaragua, por lo que le parece curioso y no entiende el porque no fueron invitados como partido político.

### NOTICIAS DE TV

+El embajador de Alemania, Hans Peterman declaró que se necesitan decisiones que sólo la Asamblea Nacional puede tomar, pero hay un consenso en la opinión internacional que va a ayudar mucho para el desarrollo de Nicaragua y agregó que entre los visitantes alemanes se está favoreciendo las reformas que todos conocen, que son los desafíos del futuro, para construir una institucionalidad democrática y fuerte. **(Telediario, Canal 10)**

+Estudiantes universitarios se toman alrededores de la UNI y amenazan con ir hasta Plaza del Sol. Los manifestantes solicitan la pronta aprobación del 6% por parte del Gobierno, de lo contrario el conflicto podría prolongarse hasta el mes de diciembre. **(Noticiero Independiente, Canal / Telediario, Canal 10/ TV Noticias, Canal 2/ Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Presidente Bolaños declaró que lo más importante de la reunión del Grupo Consultivo es que reconocen que existe una Nueva Nicaragua que marcha por el camino correcto, que hay cuatro Poderes, pero que es el Poder Ejecutivo quien está tomando la iniciativa de hacer las cosas bien y que van por el buen camino. En el caso del CSE el mandatario expresó que es necesario hacer reformas y una reingeniería en este poder del Estado, ya que las elecciones se pueden hacer por la mitad de lo que actualmente se gasta. También recomendó al Grupo Consultivo que consideren seriamente el perdón del 80 % la deuda. **(100% Noticias / TV Noticias, Canal 2)**

+Gilberto Wong, al pasar por casualidad en la zona de protestas estudiantiles les pidió a los manifestantes que tengan cuidado con los morteros, ya que podrían afectar a treinta mil personas de la zona. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario, Canal 10)**

+Carlos Reynaldo Lacayo de Lotería Nacional dio a conocer un convenio con la Policía Nacional, con el objeto de controlar los juegos de azar, traga monedas, casinos, etc. con lo cual la Policía recibirá un 36% de la multa que imponga la Lotería. **(Noticias 12, Canal 12)**

+María Fernanda Flores comunicó que han recibido de Panamá certificaciones de todos los tribunales de justicia penales de ese país, en los que se certifica correctamente como debe de ser el sello del consulado de Nicaragua en Panamá, la Corte Suprema de Justicia y del Ministerio de Relaciones Exteriores en Managua, donde se lee claramente que en ninguno de los diecisiete tribunales de justicia de esa nación hay causa pendiente o acusación contra Arnoldo Alemán. Por su parte el abogado Mauricio Martínez indicó que esas pruebas son contundentes y demoledoras. Añadió que los únicos documentos supuestamente



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 3 -

incriminatorios que tiene la Procuraduría General de la República y que fueron solicitadas a través del traslado de asistencia legal mutua, deficientemente solicitada porque no le correspondía al Procurador Fiallos, sino al ministerio público, porque cuando se solicitaron esos documentos el ministerio público existía y no fueron pedidas en contra del doctor Alemán, tampoco el tratado de asistencia legal mutua establece de que tiene que decirse los delitos, las personas que serán juzgadas a través de esos documentos anómalos, que como he repetido no tiene ningún valor, es una prueba documental inocua, de manera que si la FDN está inscrita en Panamá, fue investigada y ahí el doctor Alemán supuestamente era uno de los fundadores de la FDN, establece que no hay pruebas en contra de Alemán, entonces la FDN tampoco puede haber cometido ningún delito. **(100% Noticias )**